

Communiqué de presse
Paris, le 10 juin 2025

SANTÉ & TRAVAIL

L'Enquête®, le premier jeu géant sur les addictions et la vigilance partagée en entreprise imaginé par GAE Conseil, lauréat du Prix de l'Innovation PREVENTICA 2025



Parce que les entreprises ont un rôle important à jouer pour relayer les messages de prévention, G.A.E Conseil développe depuis son origine, de nombreux outils pour les accompagner dans leur démarche de santé-sécurité et de prévention en milieux professionnels. L'Enquête®, le premier jeu géant inédit sur les addictions et la vigilance partagée en entreprise, inspiré du Cluedo se voit récompensé par le prix de l'innovation dans la catégorie « Accompagnement et services pour les politiques de prévention et le management de la QVT », remis à l'occasion du salon PREVENTICA 2025.

« Nous sommes heureux et fiers de la reconnaissance que nous apporte ce prix. Il vient non seulement récompenser notre travail, mais plus que tout, il nous conforte dans une de nos convictions essentielles qui est que la santé publique doit aussi être l'affaire des entreprises. Nous sommes là pour les accompagner dans ce sens » **déclare Alexis Peschard, addictologue, co-fondateur & président de G.A.E Conseil.**

L'Enquête® , un outil novateur, dynamique & inclusif

Inspirée du jeu Cluedo et développée en 2025 par les équipes de GAE Conseil, L'Enquête® propose une expérience immersive et collaborative de prévention des conduites addictives, qu'elles soient liées ou non à des substances psychoactives. Ce jeu géant plonge les participants au cœur d'une intrigue à résoudre en équipe, favorisant l'échange, l'engagement et la réflexion collective. Pensée comme un outil à la fois ludique, inclusif et novateur, l'Enquête s'intègre parfaitement aux contextes et cultures santé-sécurité des entreprises et collectivités dans lesquels il est déployé. Ce jeu offre un espace sécurisé de dialogue sur un sujet encore complexe et tabou, permettant une appropriation des concepts et messages clés de prévention en rendant acteurs les participants tout au long de l'atelier. De plus, L'Enquête est un jeu innovant car il est le premier du genre à relier la question des conduites addictives dans le monde du travail au concept de vigilance partagée. En effet, le risque addictif est un risque qui majore l'ensemble des risques professionnels (risque routier, RPS, chute de plain-pied ...)

GAE Conseil, l'acteur de référence de la prévention des pratiques addictives au travail

Fondé en 2014, GAE Conseil est un cabinet de conseil indépendant spécialiste de la prévention des pratiques addictives en milieux professionnels (produits psychoactifs et addictions comportementales). Autour des associés du cabinet et des responsables des différents pôles d'expertises (Pôle Audit et Conseil, Pôle Formation, Pôle d'Aide aux salariés en difficultés) les équipes de GAE Conseil accompagnent les entreprises privées et publiques de toutes tailles et de tous secteurs d'activités en prévention primaire, secondaire et tertiaire afin de construire un projet ambitieux de santé-sécurité, de qualité de vie au travail et de RSE. GAE Conseil intervient sur l'ensemble du territoire national et en Europe auprès de ses clients en favorisant des implantations régionales dans un souci de proximité avec les entreprises accompagnées.

Biographie d'Alexis Peschard

Alexis Peschard est un addictologue reconnu. Diplômé en Psychologie Clinique et Psychopathologie de l'Université Catholique de l'Ouest (UCO), il s'est spécialisé en Addictologie à la Faculté de Médecine de Paris V et a suivi un cursus en Droit Social et Prévention des Risques Psychosociaux à l'Université de Paris II Assas. Il a fondé et préside le cabinet GAE Conseil installé à Strasbourg, depuis 2014, un acteur clé dans la prévention des pratiques addictives au travail en France. A ce titre il collabore avec les entreprises et les branches professionnelles pour développer des politiques de prévention des addictions adaptées à leurs besoins. Il conseille également les directions générales et les ressources humaines sur la gestion des risques addictifs. En 2019, il a lancé les Rencontres de l'Addictologie, un événement annuel réunissant plus de 1200 professionnels et experts du domaine. Administrateur de la FIRPS (fédération des intervenants en risques psychosociaux) depuis 2017 et membre de la Fédération Addiction depuis 2014, Alexis Peschard enseigne aussi dans diverses universités.

Contact presse – EDIFICE COMMUNICATION :

Amine Moussaoui : 06 99 81 59 04 | amine@edifice-communication.com

Laëtitia Seevathian : 06 76 97 15 88 | ls@edifice-communication.com